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Betreff: Anfrage zur Entwicklungen auf dem Arbeitsmarkt und bei Hartz IV 
 

 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
Einem Online-Bericht zu Folge steigt die Zahl Arbeit suchender Europäer seit 2011 stetig. Begründet 

wird dies mit der Wirtschaftskrise vornehmlich im südlichen Teil von Europa (Spanien, Griechenland, 

Rumänien und Bulgarien) Im gleichen Maße soll die Zahl ausländischen Hartz IV Bezieher gestiegen 
sein.  

Nach dem Urteil des Landessozialamtes Essen erhalten arbeitsuchende EU-Bürger, die hier keine 
Arbeit finden,  Hartz IV-Leistungen. Mit der ab 2014 geltenden Freizügigkeit besteht die Befürchtung, 

dass es zu einem verstärkten Bezug von Hartz IV- Leitungen kommen kann. Die Stadt Duisburg hat 

für das Haushaltsjahr 2014  
12 Mio € zusätzlich eingeplant (Quelle: Faktencheck „Hart aber fair“ 43.kw) 

 
Vor diesem Hintergrund frage ich: 

 

1) Kann die Verwaltung für den Kreis Segeberg diesen im ersten Absatz  ge- 
     schilderten  Stand auch bestätigen? 

      -Wenn ja:bitte Auflistung für die Jahre 2011-2013 getrennt nach Nationalität 
        gegliedert in arbeitsuchend und Bezieher von Sozialleistung 

      - wenn nein: bitte Begründung, warum? 
 

2) Hat die Essener Entscheidung schon heute Auswirkungen auf die Gewährung von 

    Hartz IV-Leistungen im Kreisgebiet? 
    - Wenn ja: warum? 

    - Wenn nein:  Ist im Haushaltsjahr 2014ff damit zu rechnen, dass sich die Zahl der 
       Bezieher von Sozialleistungen deutlich nach oben verändern wird? 

 

3) Hat das Jobcenter Segeberg ähnliche Vorsorge wie die Stadt Duisburg für 2014ff  
     getroffen und wie sieht diese aus? 

     - Wenn nein: warum nicht? 
 

Ergänzende Infos 
Bericht der Zeitung Fokus 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 

Thomas Wilken 
 

Fraktionvorsitzender 

Piratenfraktion Kreistag Segeberg 


















